

¿Por qué la pregunta de enfoque?

Los mapas conceptuales deben ir precedidos de una pregunta de enfoque que dote de sentido al mismo, ya que la pregunta de enfoque va a determinar la estructura y extensión del mapa.

En el documento se hace hincapié en añadir un componente cuantificador a la pregunta, lo cual permite que el mapa resultante sea más dinámico. Esto no quiere decir que los mapas puramente descriptivos no sean útiles, ya que sea de un tipo u otro va a seguir expresando una estructura de conocimiento por parte de quien realiza el mapa.

Para entender esta diferencia se expone en el documento un ejemplo:

- Mapa descriptivo donde la pregunta es ¿qué es calidad de la educación?, siendo el concepto inicial “calidad de la educación”.
- Mapa explicativo donde la pregunta es ¿cuál es el efecto de un aumento de la calidad de la educación? “aumento en la calidad de la educación”

El segundo mapa da lugar a una intervención más profunda acerca del mismo tema, que es lo que trata de hacernos ver el autor en el documento.